

**Boletín N° 2 Año LXX****CONTENIDO**

- Fechas para recordar
- Escogencia de COD y COA
- Día Mundial del Agua
- Importancia de la salud bucal
- Día de la Etnia China
- Semana Santa
- Materias Especiales
- Sociedad de Graduandos y Club Mercurio
- STEAM D
- Día Internacional del Síndrome de Down

PERSONAL DIRECTIVO

Magíster Gil E. Brown K.

Director de premedia y media

Prof. Alma G. de Araúz

Directora de preescolar y primaria

Prof. Berta Mariñas de García

Subdirectora de premedia y media

Prof. Jorge Rodríguez

Subdirector de preescolar y primaria

Ing. Lilibeth B. de Langoni

Administradora

Licda. Lérida I. Rodríguez M.

Contralora

Prof. Hildauro Gómez

TIC

Prof. Vielka Barreno

Secretaria General Académica**EDITORIAL**

Panamá, 18 de marzo de 2024

UN BUEN AÑO

Desde los albores de la República, todos los gobiernos panameños se han preocupado por la educación. El crecimiento sostenido del presupuesto que devotan los gobiernos a la educación representa un importante indicador del esfuerzo nacional en materia educativa. Y no podría ser de otra manera, ya que existe una relación inversamente proporcional entre educación y pobreza; es decir, a mayor educación, menor pobreza. O lo que también podríamos resumir como: La educación es una vía hacia una mayor calidad de vida.

La educación abre las puertas a un mundo de oportunidades, disminuyendo la desigualdad, precisamente porque al permitirle al ser humano adquirir conocimientos, destrezas y habilidades, le permite competir exitosamente por mejores puestos de trabajo. La educación genera mayor productividad y eficiencia, lo cual también se traduce en mayores ingresos. O sea, dicho de un modo simple, la pobreza se perpetúa por la ausencia de las habilidades básicas para ser exitosos en el mundo competitivo de hoy.

Con todas las bondades de la educación, no se puede negar que la calidad de la misma depende de las diferencias económicas de los educandos. Es decir, aquellos estudiantes que tienen un poquito más, tienen acceso a una educación de mejor calidad y, consecuentemente, experimentan mayores beneficios.

Por lo general la educación particular en Panamá es mejor que la educación pública: tiene más recursos y los pone a disposición de los estudiantes; tiene una estructura administrativa independiente, lo que permite responder rápidamente a los cambios; y, debido a los costos de la educación particular, existe un compromiso económico entre los padres de familia y los alumnos que fomenta un mayor aprovechamiento. Los padres de familia son conscientes de cuanto pagan por la educación particular de sus hijos, por lo tanto, exigen que los estudiantes aprovechen bien el tiempo en la escuela.

Y son ustedes, jóvenes estudiantes, los beneficiados del sacrificio que hacen sus padres, para mantenerlos en el IJA y de los recursos que diariamente el IJA les proporciona, por medio de una educación de excelencia que se sustenta en docentes capacitados e idóneos y un programa curricular ambicioso. No desperdiciéis el tiempo que es valiosísimo para ayudarlos a labrarse un mejor futuro. Ustedes son un grupo privilegiado, pues reciben una formación completa y de calidad para vuestra futura vida profesional. El éxito los espera, pero demanda de ustedes el compromiso de estudiar. Nosotros estamos para ayudarlos, para guiarlos en el proceso de aprender, pero el aprendizaje, también depende de ustedes.

“Nunca consideres el estudio como una obligación, sino como una oportunidad para penetrar en el bello y maravilloso mundo del saber”. Albert Einstein

FECHAS PARA RECORDAR**18 DE MARZO**

ESCOGENCIA DE LA JUNTA DIRECTIVA DE COD DE PREMEDIA Y MEDIA

20 DE MARZO

DÍA INTERNACIONAL DE LUCHA CONTRA LA DISCRIMINACIÓN RACIAL

21 DE MARZO

DÍA MUNDIAL DEL AGUA
DÍA INTERNACIONAL DE SÍNDROME DE DOWN

18 DE MARZO

ESCOGENCIA DE LA JUNTA DIRECTIVA DE COD DE PREMEDIA Y MEDIA

25 DE MARZO

ELECCIÓN DE REPRESENTANTES POR GRUPO DE LA SOCIEDAD DE GRADUANDOS.
REUNIÓN DE PADRES DE FAMILIA Y ACUDIEN-
TES DE PREMEDIA Y MEDIA (ELECCIÓN DE
DELEGADOS PARA EL CLUB DE PADRES DE
FAMILIA)

26 DE MARZO

REUNIÓN DE PADRES DE FAMILIA Y ACUDIEN-
TES DE PREESCOLAR Y PRIMARIA (ELECCIÓN
DE DELEGADOS PARA EL CLUB DE PADRES DE
FAMILIA)

29 DE MARZO

VIERNES SANTOS

30 DE MARZO

DÍA DE LA ETNIA CHINA

NOTICIAS DE PRIMARIA**ESCOGENCIA DE COD Y COA**

El lunes 25 de marzo se realiza en los salones de clases la selección democrática de los estudiantes COD y COA, ambos grupos tienen el propósito de respetar y promover las normas de disciplina y convivencia armónica, y el de promover y realizar acciones que conlleven al cuidado de la higiene, el mantenimiento y protección del medio ambiente escolar.

DÍA MUNDIAL DEL AGUA

Conmemorando el Día Mundial del Agua el 21 de marzo, tenemos alocución dirigida por la estudiante Stephanie Adonay Vega Beitía reina ecológica 2023, charlas de la contaminación del agua por la Autoridad de Aseo Urbano y Domiciliario de Panamá a estudiantes de 4°, 5° y 6°. El IDAAN en su programa educativo escolar Guardianes del Agua, dirige charla taller a los niños de preescolar, 1°, 2° y 3° y los estudiantes de quinto grado realizan charla a niños más pequeños sobre el uso responsable del agua en el Colegio, culminando las actividades con exposición de carteles, afiches y sombreros locos alusivos al cuidado del agua.

SEMANA SANTA

“Un recorrido de Semana Santa a través de los valores” tema con el cual estudiantes seleccionados por los maestros recorrerán el patio central de la primaria, con lecturas y cantos referentes a citas bíblicas y a los valores.

IMPORTANCIA DE LA SALUD BUCAL

Con el objetivo de que los estudiantes comprendan la importancia y practiquen una buena higiene bucal, el 26 de marzo alumnos de los primeros y segundos grados participarán de charla taller sobre el cuidado de los dientes. La doctora Luzkarin Molina, directora Académica de la Escuela de Odontología de la Universidad Interamericana de Panamá (UIP), y un grupo de estudiantes graduandos de odontología, tendrán la oportunidad de interactuar con nuestros alumnos en el tema de la salud bucal. agradecemos a nuestra enfermera Odalys Nieto el apoyo para que la actividad se lleve a cabo.

DÍA DE LA ETNIA CHINA

Al celebrarse el Día de la Etnia China, el 30 de marzo, saludos a toda la población asiática que forma parte de la familia Justina. El lunes 1 de abril durante el acto cívico alumnos de 5° darán mensajes en español, inglés y chino en honor a la fecha.

NOTICIAS DE SECUNDARIA

A partir de 19 de marzo iniciarán las matrículas de los cursos de materias especiales, para aquellos estudiantes que no han cursado (Convalidación) o aprobado alguna asignatura dentro del plan de estudios y constituyen una obligación primordial para completar el currículo. Las clases inician el sábado 20 de abril en la modalidad virtual.

Recordamos a los estudiantes que, por ser un curso especial, no deben faltar a ninguna clase, de lo contrario arriesgan la posibilidad de aprobarlos. Agradecemos contactar a la asistente administrativa del nivel en secretaría, para recibir el formulario correspondiente para matricular.

ESCOGENCIA DE COD Y COA

El Lunes 18 de marzo se llevará a cabo la elección para conformar la directiva de COD bajo la coordinación de la Magíster Berta Mariñas, subdirectora, en el Centro de Recursos para la Enseñanza y el Aprendizaje en horario de 10:30 a. m. a 12:30 p. m.

La elección para la directiva para COA, bajo la coordinación de la profesora Arlet Pinnock se realizará el viernes 22 de marzo, en el mismo lugar, en horario de 8:15 a 9:00 a. m.

SOCIEDAD DE GRADUANDOS Y CLUB MERCURIO

El lunes 25 de marzo se dará la elección de los representantes por grupo de la Sociedad de Graduandos y Club Mercurio.

STEAM D

El programa Junior Achievement y voluntarios de la empresa Johnson & Johnson llevarán a cabo un seminario taller dirigido a las estudiantes de 9°, 10°, 11°, 12° Comercio y 12° Turismo, el miércoles 20 de marzo en el CREA en horario de 10:10 a. m. a 12:00 m.

En este taller las jóvenes tendrán la oportunidad de interactuar con destacadas profesionales de diversas áreas, quienes compartirán experiencias personales, brindando una visión detallada de las oportunidades y desafíos que ofrece el mundo.

DÍA INTERNACIONAL DEL SÍNDROME DE DOWN

La Organización de las Naciones Unidas estableció el 21 de marzo como el Día Internacional del Síndrome de Down. Para el jueves 21 de marzo, los graduandos de la Promoción AETERNUS 2024 invitan al estudiantado a portar el uniforme completo con la variante de usar calcetines de diversos colores y matices, es que estos han sido elegidos como un símbolo del Día Mundial del Síndrome de Down al representar la diversidad bajo el lema "Los llevo diferentes, porque somos iguales". El propósito de esta actividad es crear conciencia en nuestra comunidad educativa del valor de la inclusión, de la dignidad inherente que tenemos todas las personas, y enseñarnos a ser tolerantes, comprender a quienes son diferentes y promover la igualdad de oportunidades, sin importar la condición